

## 謹弔

次の会員がご逝去なさいました。謹んで哀悼の意を表します。

西	祐司	氏	下関市医師会	3月2日	享年	92	
関	谷	透	氏	宇部市医師会	3月8日	享年	92

## 編集後記

新しい年度が始まり、職場には多くのフレッシュマンが勤務されていることと存じます。

今回は山口市医師会女性医師部会の活動をご紹介します。2010年に山口市医師会の女性医師部会が設立され、設立当時の部会長は野瀬橘子先生でした。私は野瀬先生の後を引き継ぎ、2020年から部会長を務めさせていただいています。部会の活動として毎年、総会記念講演会と研修会と合わせて2回の講演会を行っています。

夏の総会時には、産業医や医療安全についての講演会を企画しています。過去5年間では、「発達障害の労働者に対する職場での対応について」「高齢者の在宅医療に潜むリスクとその対策」「がんと共に生きる～医師として患者として～」「在宅における呼吸ケア・リハビリテーション」「性被害を疑われる場合の対応・心構え・そしてコミュニケーション」と題してご講演いただき、大変勉強になりました。

年初に行う吉南医師会との合同研修会では、各会員による講義を行っていましたが、5年前からは当時コロナ禍で忙しく診療に従事している会員の心と身体の健康を保つため、教養を深める内容を企画してきました。感染リスクを考慮し、現地とオンラインのハイブリッドで開催しており、男性会員や他都市医師会の先生方の参加も可能です。過去5年間では、「ウィズコロナの時代のアロマの効用～心と体を癒す」「山口のトップソムリエが誘うワインの世界」「キュレーター（学芸員）に聞く！雪舟」「発酵について“日本酒を学習して嗜む”」「学芸員に聞く！『カナレットとヴェネツィアの輝き』展のみどころ」などのテーマで、日ごろなかなか伺うことができないお話を拝聴いたしました。私事ですが、アロマセラピーの講義に感銘を受け、すぐにテキストを購入して勉強しました。その年の5月にアロマセラピスト1級と2級の試験に合格することができました。

本年2月15日に開催した研修会では、2025年4月24日（木）～6月22日（日）の会期で山口県立美術館において開催される「カナレットとヴェネツィアの輝き」展の見どころを萬屋学芸員にお話しいただきました。私は画家のカナレットを知らなかったのですが、18世紀の風景画の巨匠であり、本格的な展覧会は日本初とのことです。日本では静岡、東京、京都、山口の4か所しか開催されない貴重な展覧会です。まるで写真のようなヴェネツィアの風景画で、その当時、カナレットほど「映える」風景画を描ける画家はいなかったようです。その他、海外の美術館に所蔵されている絵画の展覧会について、どのように企画するか、またどのように空輸するかなど興味深い裏話も伺うことができました。明日にでも美術館に足を運びたいような気持ちになる講演会でした。是非、皆様も山口県立美術館にお出かけされてはいかがでしょうか。

（理事 國近 尚美）